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一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ２０ 下 地   明 1  

２  ９ 佐久本 洋 介 2  

３ ２４ 富 永 元 順 3  

４ １６ 前 川 尚 誼 6  

５  ２ 砂 川 明 寛 7  

６ １９ 上 地 博 通 8  

７ １０ 嘉手納    学 10  

８ ２５ 富 浜   浩 13  

９ ２６ 與那覇 タズ子 15  

１０  ６ 友 利 惠 一 16  

１１ １７ 宮 城 英 文 17  

１２ ２１ 平 良   隆 18  

１３  ７ 山 里 雅 彦 19  

１４  ５ 與那嶺 誓 雄 20  

１５  ８ 仲 間 明 典 22  

１６  ３ 新 城 啓 世 23  

１７ １４ 上 里   樹 25  

１８ １３ 池 間 健 榮 28  

１９ １２ 垣 花 健 志 29  

２０ １１ 眞榮城 德 彦 32  

２１ ２８ 池 間   豊 33  

２２ ２３ 豊 見 山 恵 栄 34  

２３ １５ 亀 濱 玲 子 35  

２４ ２２ 池 間 雅 昭 38  

２５ １８ 新 里   聰 39  

２６ ２７ 下 地 秀 一 40  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ２０番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

５．竹原地区区画整理事業に

ついて 

 

 

１．政権交代による宮古島市への影響に

ついて 

２．図書館建設について 

３．宮古島市指定文化財石畳道周辺の整

備について 

４．城辺地区ゲートボール場設置について

５．多目的屋内運動場の期間限定でのゲ

ートボール場としての使用について 

 

１．敬老祝金支給について 

２．高齢者、身障者の自立生活と子育て世

代の支援について 

３．旧城辺町診療所の活用について 

 

１．城辺地区ほ場基盤整備事業推進につ

いて 

２．農薬価格及び補助について 

３．野ソ防除について 

４．畜産振興について 

①流通対策について 

 

１．西里通り整備事業について 

２．城辺地区旧 30 号線整備について 

 

１．進捗状況について  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 
佐久本洋介君 

１．防災について 

 

 

 

 

 

 

２．保健行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．市長の政治姿勢について 

１．宮古島市の防災計画はどのようになっ

ているのか。  

２．ハザードマップの作成はされているの

か。市民への情報公開は？ 

３．伊良部佐良浜地区の急傾斜地の防災

計画は、どのようになっているのか。 

 

１．新型インフルエンザについて 

①宮古島市の学校などによる感染状況

は？ 

②学級閉鎖・学年閉鎖・学校閉鎖への

目安は？ 

③ワクチンの準備は？ 

④感染拡大防止に向けた今後の対応

は？ 

 

１．未成年者の集団飲酒について 

①宮古島市の補導状況について 

②集団飲酒増加の要因は？ 

③防止対策は？ 

 

１．松原１号線の整備について 

（サンエーカママヒルズ店からバイパス

へ向けて） 

２．市道 A-40-２号線（中央公民館から通

称ヤマガマ部落へ）の整備について 

３．市道 B-64 号線（馬場団地南）の整備

について 

 

１．佐良浜小学校グラウンド南と正門向か

いの下水道について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２４番 
富永元順君 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．八重干瀬の世界遺産登録

について 

 

 

４．福祉医療行政について 

 

１．まち美化委員の選定について 

①市の美化運動の現状はどうなってい

るか。 

②裁判員制度にならって、年間 30 名の

まち美化委員を選んで、まち美化に

取り組んでいく考えはないか。 

２．オニヒトデの駆除対策について 

①異常発生の状況把握と対策はどうな

っているのか。 

②採取したオニヒトデの処理はどうなっ

ているのか。 

 

１．直行便の開設について 

①大阪、福岡便の再開と名古屋直行便

の新規開設の取り組みはどうなって

いるか。 

２．牧山展望台の新築建設について 

①伊良部大橋開通後の伊良部におけ

る最大の観光スポットとしての大々的

な計画が必要であると思いますが、当

局の今後の計画はどうなっているの

か。 

 

１．環境モデル都市としての最大の取り組

みとして、世界遺産として登録していく

考えはないのか。 

 

１．新型インフルエンザ対策について 

①ワクチンの確保状況と接種体制の取

り組み状況はどうなっているのか。 

②学級閉鎖の対応についての取り組み

状況はどうなっているのか。 

２．がん健診について 

①国はガン検診の受診率を 2011 年末

までに、50％にする目標を掲げてい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２４番 
富永元順君 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．都市計画と道路行政につ

いて 

 

ますが、宮古島市の受診率はどうな

っているのか。そして、今後の取り組

みについては、どうなっているのか。 

②女性特有のガン検診の受診率は、ど

うなっているのか。 

③妊婦健診の無料化の取り組みはどう

なっているのか。 

 

１．根間地区の計画は、どうなっているの

か。 

２．下里公設市場建設計画は、どうなって

いるのか。 

３．マクラム通りの整備計画について 

①何年度からの事業スタートになるの

か。 

②大原区画整理事業との調整は、どう

なっているのか。 

４．バリアフリーの道路整備について 

①市街化の道路の段差解消の取り組み

はどうなっているか（中央通り等）。 

５．富名越公民館前道路の整備について 

①沖縄県宮古合同庁舎裏側周辺道路

の側溝未整備状況にどう取り組んで

いるのか。 

６．沖縄県宮古合同庁舎近くのあけぼの

通りの道路整備についての取り組み状

況はどうなっているのか。 

７．出口通りの拡幅整備計画について 

①通勤・通学路として歩道の設置計画

と街中の活性化事業の導入が必要で

あると思いますが、当局の見解はどう

なっているのか。 

８．伝染地中化事業の進捗状況と今後の

計画はどうなっているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２４番 
富永元順君 

６．新市民図書館建設計画に

ついて 

１．用地の選定作業状況と建設時期につ

いての当局の計画は、どうなっているの

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ １６番 
前川尚誼君 

１．市長の政治姿勢について １．葬斎場建設について 

２．県消防の広域化について 

３．市営団地内の集会場について 

４．武道場建設について 

５．鏡原小学校、北小学校の校舎建設に

ついて 

６．慶世村恒任碑について 

７．島尻集落南側水路について 

８．宮古食肉センターについて 

９．宮古島市し尿処理施設について 

10．トゥリバーのヨットハーバーについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ２番 
砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．合併して４年目を迎え、職員の数、管

理職の数。 

 ①合併してどのように変化したか。 

２．地域活性化・生活対策臨時交付金に

ついて 

３．日豪 EPA 交渉について 

①宮古島市のサトウキビ、畜産に対して

どのような影響が出るのか。また、そ

れに対して対策はあるのか。 

４．根間地区区画整備事業について 

 ①今後の見通し。 

５．国営地下ダム２期工事について 

 ①今後の進捗状況について 

 

１．新規就農希望者対策について 

 ①肉用牛の振興について 

 ②サトウキビの振興について 

 

１．新型インフルエンザについて 

 ①本市における感染状況について 

 ②その対策について  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １９番 
上地博通君 

１．農業の振興について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園の管理について  

 

 

 

 

１．WTO について 

①市長は、この問題をどう考えているの

か。 

②これが締結されると宮古島の農業に

どのような影響があると思われるの

か。サトウキビ、畜産、その他で説明

して欲しい。 

③重要品目を例外扱いしたいといって

いるが、砂糖や肉用牛は重要品目に

指定されそうか。 

④この問題に対して反対の住民大会が

必要ではないのか。 

２．畜産の振興について 

①肉用牛の保留雌牛に奨励金を出して

いるが、その実績はどうなっているの

か。  

３．サトウキビの振興について 

①新しい基準で生産農家は何割救わ

れるのか。 

②大束搬出で注意しなければならない

ことは何か。  

４．園芸作物の振興について 

①平成 20 年度の野菜及び果樹の出荷

実績はいくらか。出荷量及び販売額

（作物別に）。 

②来年の果樹の輸送は大丈夫か。その

対策は。 

③新規での就農希望者に対する支援

策はどうなっているのか。  

 

１．大嶽城址公園の管理について 

①管理が出来てないが、その予定はな

いか。 

②計画的な管理は出来ないか。  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １９番 
上地博通君 

３．焼却炉の撤去について 

 

 

 

 

 

４．観光の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共工事の中止または延

期について 

１．上野字新里の焼却炉の取り扱いにつ

いて 

①撤去の予定はどうなっているのか。 

②有害物質の飛散及び土壌汚染等の

心配は。 

 

1．直行便の継続について 

①東京、関西直行便が減便されている

が市長はこの問題をどのように考えて

いるのか。 

②直行便の経済効果はどれくらいか。 

③復活の要請行動は行わないのか。 

２．保良の開発について 

①開発計画はどうなっているのか。 

②約束どおり開発されなかったらどうす

るのか。 

 

１．市営陸上競技場の改修について 

①入札が延期になった理由は何か。 

②トライアスロンまでに改修できるのか。

２．陸上競技場以外で中止または延期に

なった工事があるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １０番 
嘉手納学君 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市では、各地域で道路整備が

行われています。道路整備が、何年も

進まない箇所や虫食い状態の箇所が宮

古島市全体に見受けられますが、その

対策は考えているのか。最大の原因

は、用地交渉と私は考えますが、これか

らの宮古島市の都市計画を円滑に進め

るために、一日も早く解決しなければな

らない課題だと思いますが、当局の考え

を聞かせてください。 

２．宮古島市において、伊良部地域だけ

がまだ都市計画区域に入ってないと思

いますが、都市計画区域に入るのはい

つごろなのか計画があれば説明を求め

たいと思います。 

３．６月定例会でも質問した渡久地の浜の

道路については、沖縄県と調整して行う

ということですが、アスファルトは砂浜に

合うように考えていただきたいと思いま

すが、当局の考えを聞かせてください。 

 

１．伊良部架橋の工事現場から渡久地の

浜までの間の砂がだいぶ減少していま

すが、自然現象なのか、工事に伴うもの

なのか、砂がこれほども減少したのを見

たことがないのですがどうですか。 

関連しますが、渡久地の浜の防波堤

が陥没しており、中を見ると完全に空洞

化しています。私は、砂の流失が関連し

ていると思いますがどうですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １０番 
嘉手納学君 

３．行政サービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水産振興について 

 

 

 

５．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．伊良部地域は行政サービスが円滑に

行われるようにということで各部署が直

轄化されていますが、もう少し工夫すれ

ば、現在よりもよりよいサービスが提供

できるようになると思います。そこで、次

の３点について、当局はどのように考え

ているのか聞かせてください。 

①佐良浜出張所で、生活保護世帯等

へ宮古島市指定のごみ袋が配布され

ないのはなぜなのか。 

②佐良浜出張所で、市営団地の申込

み等も期間を設定し、担当が受け付

けるべきではないか。 

③北区佐良浜においては、宮古本島全

体と比べても明らかに漁船の数や正

組合員、準組合員の数が多いと思い

ますが、佐良浜出張所に水産担当が

いないのはなぜなのか。 

 

１．製氷施設は、11 月に建物の工事が発

注予定でありますが、建物の設計、設備

設計は予定どおり進んでいるのか。 

 

１．勤労者体育センター及びグランド整備

については、再三取り上げてきました。

予算も計上され、工事発注は 11 月と聞

いていますが、完成の時期はいつなの

か。今までサブグランドを利用してきた

少年野球の皆さんも大会を聞きたいし、

市長杯を開催すべきとの声もあります。

日程調整もあろうかと思いますので、完

成時期を聞かせてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ １０番 
嘉手納学君 

６．環境行政について １．宮古島市は環境モデル都市に選定さ

れ、エコ関係に取り組んでいるところで

あります。今回の補正予算においても、

エコ関係に 7,400 万円の予算が計上さ

れていますが、詳しい説明を求めます。

現在行われている立証実験の結果等も

含めて、今後どのような方向性で考えて

いるのか、市民にわかりやすく説明して

ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ８ ２５番 
富浜浩君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．公約進捗状況について 

 ①市長の公約推進計画はどうなっている

か。 

２．地域活性化・経済危機対策臨時交付

金事業について 

①政権交代となっているが、この地域活

性化・経済危機対策臨時交付金事業

は実現できるか。 

３．中央児童相談所設置について 

 ①沖縄県・宮古島市の児童虐待の件

数、その防止対策は。 

 ②市の児童福祉の専門職はどうなって

いるか。 

 ③小中学生の不登校が増加していると

聞いているが、人数と原因は何か。 

４．市長の観光協会会長就任について 

①宮古島観光協会からの要請があれば

受諾する考えはあるか。 

５．環境モデル都市への取り組みは。 

①クリーンエネルギーによる運輪部門の

CO2 フリー化 

②サトウキビ等による自給自足のエネル

ギー供給 

③太陽と市民とのエネルギー活用として

エコアクションの３点の全体像の取り

組みはどうなっているか。 

６．宮古島市次世代エネルギーパークに

ついて 

①新エネルギー施設（４つのエリア）の

説明とエコ・コース等の観光案内新メ

ニューの開発の考えはあるか。 

７．スクール・ニューディル構想の推進に

ついて 

①学校耐震化・エコ化・ICT 化のその後

の取り組み状況は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ８ ２５番 
富浜浩君 

 ８．新型インフルエンザ予防について 

①宮古管内のインフルエンザ患者累積

数と入院者数はどうなっているか。 

②予防接種の優先順位は。 

③インフルエンザの感染防止対策にど

のように取り組んでいるか。 

９．カママ嶺公園整備事業について 

10．パイナガマ護岸整備事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ２６番 
與那覇タズ子君 

１．荷川取漁港と西里通りの

排水溝について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．下里公設市場再開発につ

いて 

 

 

 

 

３．体験工房の現状について 

 

 

 

 

４．児童福祉について 

１．排水溝から漂う異臭・悪臭 

①荷川取漁港に排出口をもつ水路につ

いて 

②西里商店街とイーザトの排水溝につ

いて 

③悪臭の発生する排水路の現状につ

いて 

④排水溝に堆積した汚泥の撤去につい

て 

⑤当局の取り組みについて 

 

１．下里公設市場再開発 

①下里公設市場再開発構想について 

②再開発委員会の構想について 

③委員会と市民参加について 

④当局の取り組みについて 

 

１．植物園に開設した体験工房の現状 

①観光コースの誘致について 

②体験工房の将来像について 

③当局の取り組みについて 

 

１．子育て支援 

①放課後児童健全育成事業について 

②子育て支援センター事業内容につい

て 

③子育て応援特別手当事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１０ ６番 
友利惠一君 

１．市長の政治姿勢について １．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①下地島空港の利活用、残地の活用の

構想について、お伺いします。 

②宮古空港と下地島空港における、米

軍機及び自衛隊機の県民意思の無

視、地元の意思を無視する強制使用

に対する市長の対応策等をお聞かせ

ください。 

 

２．平和行政について 

①「平和の礎」の刻銘者数について 

   宮古島市は、各地域（旧市町村）毎

に各々何人かを、お聞かせください。

②学校における「平和教育」について 

   宮古島市における各学校、地域の平

和教育の実状について、お伺いしま

す。 

③「日米地位協定」の抜本的見直しに

ついて 

   軍事優先の差別的な「日米地位協

定」の抜本的見直しについて、市長

の思いをお聞かせください。 



 - 17 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１１ １７番 
宮城英文君 

１．市長の政治姿勢について １．サトウキビの増産対策について 

①生産量の拡大について 

②梢頭部の飼料化について 

  

２．デイゴの保護対策について 

①公園、施設等の被害調査について 

②デイゴヒメコバチの防除について 

  

３．新ごみ処理施設建設について 

①建設予定地について 

②施設の運用予定について 

 

４．施設や道路指標等の名称の変更につ

いて 

①旧市町村の名称のままになっている

施設等が数十ヵ所ありますが、変更

すべきではないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１２ ２１番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について １．平成 20 年度一般会計、特別会計の決

算状況について 

①不納欠損額の内訳及び適正に処理

なされているのか。 

②市債残高について 

③標準財政規模と経常収支比率の説

明。 

④港湾特会の赤字の要因。 

２．認可外保育所について 

①補助金増額できないのか。 

３．畜産廃棄物の処理について 

①民間処理場の利用状況。 

②処理に対する畜産農家への助成は

できないのか。  

４．パブリックゴルフ場の売却のめどについ

て  

５．信号機の設置について 

 ①宮国学道線と保良上地線の交差点 

６．ニキャガリ野原線の一部分の改修につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１３ ７番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

 

 

５．教育行政について 

 

６．環境行政について 

 

７．観光行政について 

１．航空運賃の負担軽減について  

①現在の取り組み状況について 

２．宮原地区ほ場整備工事について 

 

１．大原線整備計画について 

①サンエーカママヒルズ店裏道路整備

について 

２．下崎～西原線について 

 

１．真謝漁港の施設整備について 

①防暑施設の進捗状況について 

②水道施設の進捗状況について 

２．大浦湾の施設整備について 

①トイレ・シャワー施設整備状況につい

て 

②施設内の舗装整備について 

 

１．耕作放棄地の有効活用について 

①各地区の状況や取り組みについて 

 

１．西辺小学校プール建設について 

 

１．漂流・漂着ゴミ対策について 

 

１．体験工芸村について 

①これまでの体験実績について 

②現在の誘客動員対策、支援状況に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ ５番 
與那嶺誓雄君 

１．市長の行政運営について １．新しい宮古島市の行政について 

①定員適正化計画の策定方針の策定

時期について 

②2010年度以降の組織・機構の改革方

針と検討時期について 

２．国保税負担増加額緩和補助金につい

て 

①これまでの執行状況について 

②現在まで、条件を満たしているのに、

請求をしていない世帯は何件か。ま

た、その対応はどうされるのか。 

３．定額給付金の申請と給付状況につい

て 

４．繰越事業を含めた本年度の公共事業

のこれまでの取り組み状況と執行状況

について 

５．新しい図書館建設について 

①場所決定についての基本的な考えに

ついて 

６．宮原地区ほ場整備工事の変更契約問

題について 

①新たに契約した事業の開始時期と契

約期間について 

②相殺金の 6,248,000 円は平成 20 年

度の雑入として、繰り入れされ、すで

に一般財源化しており、何を根拠に

勝手に契約補償金にしたり、残りを当

該業者に返したりできるか。 

③８月１９日の臨時議会で補正がなされ

たものの、全く予算がないと思われる

５月１８日の段階で、何を財源にして

変更契約がなされたか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１４ ５番 
與那嶺誓雄君 

 ④この工事は、補助金返還の段階で事

業は終了していると思われますが、新

たな契約ではなく、なぜ同じ業者との

随意契約なのか。その理由につい

て。 

⑤平成 21 年度の建設業者登録の無い

この業者を指名し契約をすることが出

来るか。また、契約解除の責任は誰

にあるのか。 

７．池間地域における鉱業権取得の動き

について                    

①池間地区の鉱業権取得に向けて、沖

縄県との協議が持たれていると聞い

ているが、このことについて宮古島市

としてどう考えるか。また、どう対応す

るか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１５ ８番 

仲間明典君 

１．産業振興策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活・環境整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．下地島空港及び周辺公用

地の活用計画及びその後

の進捗について 

１．水産業の振興について 

①資源管理型漁業の振興について 

②深層水の取水について 

③伊良部架橋工事に伴う長山の浜の浸

食対策と漁業補償について 

２．観光振興について 

①観光振興計画策定について 

②通り池の入場料徴収（トイレ、遊歩道）

 

１．伊良部地区の都市計画の進捗状況に

ついて 

①県立伊良部サバオキ公園の墓地公

園化について 

②防災道路について 

２．福祉計画について 

①在宅介護の限界について 

②伊良部の火葬場「白鳥苑」の将来の

取り扱いについて 

３．街灯の整備について 

４．インフルエンザの対策について 

 

１．計画、県との協議は進んでいるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ３番 

新城啓世君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政 

１．政権交代に対する見解と新政権に何を

期待するか。 

２．年金受給資格取得による児童福祉手

当ての不支給 

３．市役所主導集団見合いの可否 

４．次期トライアスロン大会の運営 

５．職員の接遇マナーの向上 

 

１．市クリーンセンターの稼働のあり方につ

いて 

①可燃ごみの最終処分場への搬出経

費と請負契約等 

②最終処分場で野積み状態にある可

燃ごみの処分 

③ビンと缶の混載収集の理由とセンタ

ー搬入後の処分 

④収集滞積海岸漂着ごみの処分 

２．川満及び野田の一般廃棄物最終処分

場のあり方 

①埋め立て対象物 

②ソファー、マット、タンス等の搬入 

③埋め立て方法はサンドイッチ方式とな

っている。 

④埋め立て済みを掘り起こして可燃ご

みが投入されている。 

⑤休止状態の前処理施設（減量化施

設）の管理 

⑥発泡スチロール圧縮処理の管理運営

の仕組み 

⑦野田で可燃ごみを埋め戻した形跡が

あるが。 

⑧野田の計量施設 

以上について適正に行われているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１６ ３番 

新城啓世君 

 

 

 

 

 

 

３．経済行政 

 

 

 

 

 

４．観光行政 

 

 

 

 

 

５．民生 

 

 

 

６．教育 

３．ごみ処理の非常事態での対応 

①クリーンセンターが機能停止になった

場合の対応策  

②新処理施設完成までの暫定的処理

施設の可能性 

 

１．拠点産地認定品目の実情 

２．保良漁港の整備概要 

３．体験工芸村の環境整備・防火設備 

４．新城湧水池の復元整備（要請への対

応） 

 

１．太陽光発電事業に係る七又・皆福地

区の環境整備 

２．海洋牧場の建設と海中展望トンネル構

想 

３．全島公園化構想 

 

１．生活道路の整備（要請への対応） 

２．富名腰地区の生活環境整備 

３．安心こども基金の活用（要請への対応）

 

１．市文化財審議委員会の活動について 

①市指定文化財の実状と委員会の今

後の取り組み 

②宮古島市文化財保護審議会の活動

報告（文書提出） 

③審議会の運営課題とその取り組み 

２．市総合博物館のあり方について 

①運営体制の実情と課題 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 
上里樹君 

１．自衛隊基地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．自衛隊基地の施設について 

①野原通信基地に建設中の「地上電波

測定装置」について 

ア．「地上電波測定装置」建設の工期

はどうなっていますか。 

イ．同様の施設は、国内に何カ所有り

ますか。 

ウ．野原に建設された施設の規模と

機能は、どうなっていますか。 

 

１．国民健康保険について 

①平成 20 年度の決算について 

ア．収納率について市長の見解を伺

います。 

イ．医療給付費の不要額が大きくなっ

ていることについて市長の見解を

伺います。 

②条例内減免規則の拡充と、一部負担

金減免制度の実施について 

ア．失業手当てを所得と「みなさない」

と改めることについて伺います。 

イ．一部負担金減免制度の実施につ

いて伺います。 

２．乳幼児医療費助成について 

①医療費助成の拡充について、就学前

までの医療費助成を入院、通院とも

に無料にすることについて伺います。

②医療費の窓口負担をなくす自動償還

払い導入の取り組みについて伺いま

す。 

 

１．就学援助について 

①要保護、準要保護、特別支援教育就

学費奨励補助の申請件数と認定者

数はそれぞれどうなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

４．市民相談について 

 

 

 

 

 

５．公共交通について 

 

 

 

 

 

６．図書館について 

 

 

 

７．公契約について 

 

 

 

 

 

 

８．職員の雇用と労働条件に

ついて 

②要保護では、学用品補助対象になっ

ている近視用のめがねを、準要保護

でも認めるべきだと考えますがいかが

でしょうか。 

 

１．市民相談窓口について 

①多重債務等の相談窓口を設置すると

ともに、関係部署、機関との連携で問

題の解決にあたり、自立を促す支援

体制の構築について伺います。 

 

１．公共交通網の整備について 

①市はこれまで、国の補助金を活用し

て巡回バスの試験運行を行ってきま

したが、その後の取り組みはどうなっ

ていますか。 

 

１．図書館建設について 

①市長の図書館建設についての思いを

お聞かせください。 

 

１．公契約条例の制定について 

①市の発注する公共工事や業務委託

契約について、適正な労働条件や賃

金が確保されるように、「公契約条例」

を制定すべきだと考えますがいかが

でしょうか。 

 

１．市の臨時職員と嘱託職員の雇用契約

と労働条件について 

①市が雇用している臨時職員と嘱託職

員の雇用契約と労働条件の改善につ

いて伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１７ １４番 
上里樹君 

９．樹木の保護・育成について １．老木・巨木の指定について 

①平良地域で取り組んできた「老木・巨

木の指定」を他地域にも広げることが

必要だと考えますがいかがですか。 



 - 28 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１８ １３番 
池間健榮君 

１．市長の政治姿勢について １．教育委員会委員の任命について 

２．公共工事契約における履行保証制度

について 

３．上半期 70％の公共工事、工事発注に

ついて 

４．第三セクターの経営指導について 

５．民主党、社民党、国民新党 3 党連立政

権に対する市長の見解。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １２番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新ごみ処理施設について 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

１．食肉センターについて           

①老朽化している建物及び設備、施設

について 

②今後の対応について 

２．シンボルタウン構想について        

①旧城辺町の構想が実現されておらず

今後の対応が望まれる。 

３．ジュニア育成基金（仮称）について

①募金箱の設置について 

②児童生徒の派遣費として市民の協力

を仰げないか。 

４．市職員の削減について 

①財政への影響について 

②業務量と職員のバランスについて 

５．マンゴーの積み残しについて 

 

１．環境調査の進捗状況について 

２．地域住民の反対行動について 

①総決起大会も辞さないとの決意と聞

いているが。 

②環境調査の結果は意味が無いとの声

がある。 

 

１．旧宮古支庁舎への入居について   

①要請後の対応について 

②補修等の予算について 

２．人材派遣について              

①実施予定について 

３．観光地の整備について         

①前浜、東平安名崎等、トイレの管理に

ついて 

②地域住民への委託について 

４．体験工芸村について          

①正面入口の看板等表示について 

②管理責任者について 



 - 30 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １２番 
垣花健志君 

 

 

 

４．道路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

５．ふるさと雇用再生事業の活用について  

①進捗状況について 

 

１．野原越１号線について 

①事業採択への取り組みについて 

２．地盛３号線について             

①要請後の対応について 

３．Ｂ-54 号線（ボーリング場通り）工事につ

いて 

①工期について 

②周辺住民への配慮について（水撒き

は行っているが、あまり効果が無い、

他に方法はないか） 

４．盛加部落内の道路について        

①学童の登下校の通学路確保につい

て 

５．宮古高校東（山ちゃん食堂前）５差路

について 

①信号機の通過時間について 

②交差点の改良について 

③交通量の増加に伴う対応について 

 

１．池間中学校の体育館について    

①老朽化が進み非常に危険な状態で

あるが、今後の対応について 

②補修または撤去等、予算について 

２．南小学校体育館について         

①雨漏等の補修工事について 

②今後の対策について 

３．教育委員について             

①人選について 

②旧町村への配慮について 

４．与那覇勢頭豊見親の遺跡について   

①墓の史跡指定について 

②管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１９ １２番 
垣花健志君 

６．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．都市計画について 

１．不法投棄について 

①七又部落内の不法投棄の撤去につ

いて 

②管理について 

２．監視システムについて          

①台数について 

②設置箇所について 

③今後について 

 

１．用途地域について 

①見直しについて 

②情報公開について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２０ １１番 
眞榮城德彦君 

１．市長の政策について １．平成 21 年度市長初の予算編成におけ

る下地カラーの特徴及び重点施策等、

その説明と感想を求めます。 

２．観光局設置について          

①現在の観光商工課と地域振興課イベ

ント交流係の統合を提言するもので

あるが、市長の観光行政についての

今後の取り組み及び将来の展望につ

いて 

②「地域新エネルギー、省エネルギービ

ジョン策定事業」の具体的内容と宮古

島市との関わりの説明を求める。 

③政権交代による宮古島市への影響

は。 

ア．例えば、後期高齢者医療制度の

廃止 

イ．公共事業への影響等 

ウ．ごみ不法投棄監視システム事業

の概要について説明を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２１ ２８番 
池間豊君 

１．図書館建設について 

 

 

２．環境モデル都市について 

 

 

 

 

 

 

３．農水産業行政について 

１．図書館建設の時期、規模、場所につい

て 

 

１．環境モデル都市の概要について 

２．取り組み状況について 

３．企業誘致条例について 

４．エコハウスについて（場所、規模、普及

状況や概要等） 

５．環境子どもサミットについて 

 

１．新設の畜産課の業務について 

２．モズクについて（助成費、販路、新製品

開発等） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２２ ２３番 
豊見山恵栄君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

１．下地島空港の利活用 

①下地島空港の今後の計画、また国、

県への要請についてどのような計画

があるのか。 

②宮古空港を下地島空港に移設する

考えはないのか。 

２．下地島残地の有効利用           

①下地島残地の有効利用について、今

後どのような計画があるのか伺う。 

３．宮古病院の新築移転計画 

①宮古病院の新築移転計画の進捗状

況について伺う。  

 

１．伊良部架橋について            

①伊良部架橋の今後の取り組みについ

て（県との取り組み）   

２．乗瀬橋について               

①乗瀬橋の今後の取り組みについて

（県への要請内容）             
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ １５番 
亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

１．行政組織改革の推進と財政の立て直

しについて 

①職員削減と、住民サービスを維持す

る組織機構の構築について、取り組

み状況についてお聞きしたい。 

②「集中改革プラン」を含め、財政の立

て直しについて、お伺いしたい。 

２．地下水保全と自然環境保全について 

①各水源における水質調査と、現在の

状況と課題についてお聞きしたい。 

②池間イーヌブーの復元について、環

境回復型事業の導入について、お考

えをお伺いしたい。 

３．医療・福祉の充実について 

①県立宮古病院の地方独立行政法人

化への動きについて、本市のお考

え、対応についてお聞きしたい。 

４．「宮古南静園の将来構想」について 

①宮古南静園の将来構想の実現に向

けて、県との連携、本市の福祉施策と

重ねた事業の導入等、お考えをお伺

いしたい。 

②退所者の真の社会復帰へ向けて、生

活支援、相談窓口の設置等、退所者

の会の要望への対応について、お聞

きしたい。 

５．宮原地区ほ場整備工事について 

①これまでの一連の取り組みと現状に

ついてお聞きしたい。 

②当局から監査委員会に提出された内

容について、お伺いしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ １５番 
亀濱玲子君 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「クリーン指導員」の活動状況と今後の

取り組みについてお聞きしたい。 

２．合併処理浄化槽の補助事業の実施状

況と今後の取り組みについてお聞きし

たい。 

   

１．障害者福祉行政について 

 ①「障害者雇用促進月間」の取り組み

と、就労支援における本市の具体的

目標についてお伺いしたい。 

  ②福祉の窓口について、相談などきめ

細かな対応についてお伺いしたい。 

 

１．中央図書館建設について 

①市民団体から提出された「宮古島市

立中央図書館設置に当たっての要

望」について、あらためて「中央図書

館基本計画」について、市長のお考

えをお伺いしたい。 

②文部科学省から出された「公立図書

館の設置及び運営上の望ましい基

準」について、市長のお考えをお伺

いしたい。 

２．文化財保護、史跡の保全等の取り組み

について 

①地域における伝統文化の保護、拝所

等の保全等の取り組みについてお聞

きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２３ １５番 
亀濱玲子君 

５．男女共同参画行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．市民生活、サービス向上

への取り組みについて 

１．男女共同参画事業の推進について 

①「女性相談事業」の充実、DV 対策事

業の強化について、対応をお伺いし

たい。 

  ②本市管理職への女性の登用、審議

会・委員会の委員起用率について、

本市の揚げた平成 23 年度までの

30％達成に向けた具体的目標の設

定、取り組みについてお考えをお伺

いしたい。 

 

１．市民相談への対応について 

 ①多重債務対策庁舎内連絡会議の状

況と、市民（なんでも）相談室の設置

について、取り組み状況をお聞きした

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２４ ２２番 
池間雅昭君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．安心・安全な市民生活を確保するため

の施策について説明を求める。 

２．経済活性化と雇用を確保するための施

策について説明を求める。 

３．行財政改革の促進について市長の見

解を求める。 

４．エコアイランド宮古島の推進について  

①事業内容の説明を求める。 

５．国民健康保険税値下げについて 

 

１．教育振興と人材育成について教育長

の見解を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２５ １８番 
新里聰君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

１．政権交代について 

①民主党政権との関係をどう構築する

か。 

②地方行政を担う市長は一党一派に属

さず中立性を堅持すべきではない

か。 

③沖縄タイムス社のアンケートで新政権

に対し、期待すると回答しているが、

民主党政権の何に期待しているか。 

２．農業政策の展望について 

①本市の農業生産高を任期中にいくら  

まで向上させるとの目標値は設定で

きないか。 

３．エコ住宅の推進について 

①エコ住宅に補助金制度の考えは。 

 

１．嘉手苅アガリカタのほ場整備事業の計

画は。 

２．東青原地区の市営住宅建設計画の状

況は。 

３．野原部落会から沖縄防衛局へ要請さ

れた事項に対する本市の対応について  

①住民の利用する集会所建設について

②集落内市道への歩道設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２６ ２７番 
下地秀一君 

１．市長の政治姿勢について １．宮古上布の振興について 

①全国的な不況で厳しい状況にある宮

古上布業界の再建のため、伝統工芸

館の建設に向け、新年度予算の中で

調査費を計上する考えはないのか、

伺います。 

２．水道行政と消防行政の将来について  

  ①将来、多良間村との広域化も視野に  

入れて、水道事業や消防体制の独自

の経営形態を確立するため、決裁権

を有する水道局長や消防長の誕生に

ついて、検討する考えはないのか、

伺います。 

３．荷川取公園への侵入道路について   

①整備について、どのような条件をもっ 

て優先順位が低いのか、また今の状

況の中で整備はいつ頃になるのか、

伺います。 

４．葉タバコ生産農家の将来について    

①喫煙場所の設置について、現在どの  

ような状況にあるのか。また、宮古島

市独自のタバコの日（10 月８日）を設

定して葉たばこ生産農家との親睦を

図る考えはないのか伺います。 

５．新図書館建設計画について 

①建設検討委員会の検討内容につい

て、現在、どのようになっているのか。

また、昨年３月に作成された基本計

画に沿って、検討する考えはないの

か、伺います。 

 

 


